





Le Groupe de travail de l'accèsion de la Bosnie-Herzégovine a tenu sa troisième réunion le 22 mars, sous la Présidence de l'Ambassadeur István Major (Hongrie). Les Membres ont examiné un résumé factuel élaboré par le Secrétariat. La Bosnie-Herzégovine a tenu plusieurs réunions bilatérales en marge de la réunion du Groupe de travail sur la base des offres révisées concernant les marchandises et les services. La date de la réunion suivante du Groupe de travail sera fixée lorsque les contributions attendues auront été reçues de Sarajevo.

[n](#)

DÉVELOPPEMENT [haut de page](#)

La réunion met en évidence la nécessité de résultats dans les négociations sur le coton et d'une plus grande cohérence dans l'aide fournie

Les participants ne sont pas d'accord sur certains détails mais ils conviennent de la nécessité d'une percée sur le coton dans les négociations du Cycle de Doha et d'efforts supplémentaires pour éliminer les blocages dans le domaine de l'aide au développement, a dit le Directeur général Pascal Lamy le 16 mars. M. Lamy s'exprimait à la fin d'une "session de haut niveau" d'une journée et demie sur le coton tenue à l'OMC, à Genève, à laquelle ont assisté des ministres et des hauts fonctionnaires de Membres de l'OMC – notamment des pays producteurs de coton africains et des pays donateurs – et d'organisations internationales.

> [Pour en savoir plus](#)

La présidence du CCD va tenir des consultations concernant l'Accord ANASE-Chine

Le 6 mars, le Comité du co, c7gM Q* (est0 0 e)Tj 0 0 0 rg ti_sade par

u nr351 moyur as dhe nr3l'nt e0 G 351 pit le rees(inrimaicacrimait l'e crdrence ne
ACR) n met es parulie pit de 64lence du . IIG 3aidet a3ns cvis I (Lat disi enLa réu

partenariat avec l'Université nationale de Singapour pour la région Asie-Pacifique a lieu du 12 mars au 1er juin 2007. Au total, 28 participants de 27 pays y assistent. Entre 2004 et 2006, le cours régional de politique commerciale Asie Pacifique avait été organisé en partenariat avec l'Université de Hong Kong.

> [Pour en savoir plus](#)

[n](#)

EXAMENS DES POLITIQUES COMMERCIALES [haut de page](#)

Canada: Le régime commercial reste ouvert mais certains obstacles sont maintenus

L'ouverture sur l'extérieur du régime commercial du Canada a facilité l'ajustement de l'économie à plusieurs chocs extérieurs, et explique en partie les bons résultats économiques du pays durant les quatre dernières années, selon un rapport élaboré par le Secrétariat de l'OMC sur les politiques et pratiques commerciales du Canada. Le rapport indique aussi, toutefois, que la croissance de la productivité a été relativement lente, que certaines activités agricoles sont encore protégées par d'importants obstacles au commerce, et qu'il existe encore des restrictions à l'investissement étranger dans des secteurs tels que les télécommunications, l'audiovisuel ainsi que le transport aérien. Le rapport souligne que la réforme de ces secteurs pourrait générer des économies pour le contribuable et le consommateur canadiens tout en renforçant la productivité et la concurrence sur le marché intérieur. Le rapport, ainsi que la déclaration de politique générale du gouvernement canadien ont servi de base à l'examen de la politique commerciale du Canada auquel a procédé l'Organe d'examen des politiques commerciales de l'OMC les 21 et 23 mars.

> [Pour en savoir plus](#)

Australie: La poursuite du programme de réforme consoliderait des résultats économiques impressionnants

Sur fond de réformes structurelles de grande ampleur et de politiques macro-économiques avisées, les résultats de l'économie australienne ont été spectaculaires depuis le dernier examen de la politique commerciale de l'Australie en 2002, la croissance annuelle moyenne du PIB s'établissant à 3,2 pour cent, selon un rapport du Secrétariat de l'OMC sur la politique et les pratiques commerciales de l'Australie. Les auteurs du rapport notent que la libéralisation du commerce, en grande partie unilatérale, fait partie intégrante des réformes structurelles qui ont contribué à ces résultats, également favorisés par l'essor mondial de la demande de produits minéraux, qui représentaient 48,4 pour cent de l'ensemble des exportations de marchandises en 2005. En outre, le degré élevé de transparence qui caractérise l'élaboration et l'évaluation des politiques économiques de l'Australie a pour effet de responsabiliser davantage le gouvernement et d'améliorer le débat public sur les mérites de ces politiques. La transparence a donc beaucoup contribué au processus continu de réforme.

Les auteurs du rapport font également observer qu'il est nécessaire de poursuivre les réformes structurelles qui sont exposées dans le Programme national de réforme, en particulier en ce qui concerne les services infrastructurels essentiels tels que l'électricité, l'eau et les transports, afin d'accroître la productivité. Le rapport et la déclaration de politique générale du gouvernement australien ont servi de base au cinquième

examen de la politique commerciale de l'Australie, auquel l'Organe d'examen des politiques commerciales de l'OMC a procédé les 5 et 7 mars. L'examen a été présidé par l'Ambassadeur Muhamad Noor Yacob (Malaisie), et l'Ambassadeur Sun Zhenyu (Chine) a fait office de présentateur.
> [Pour en savoir plus](#)

contactez-nous : Organisation mondiale du commerce, rue de Lausanne 154, CH-1211 Genève 21, Suisse